

# Compte - Rendu de la réunion du 18 avril 2017

## Acteurs du Festival des solidarités

Présents : DURAND PRUDENT Liliane, BERTRAND Guillaume, BONKOUNGOU Jean-Baptiste, BERCK Magali, BONNEIRAT Anna, BRAVIN Angelo, CAZIER Laurent, JAVAYON Nadine, MOTTET Muriel, MOUROUX BRANDON Céline, ROYER Monique, DEMKIW Didier.

Excusés : BUSCAGLIA Pierre, DUBOSCLARD Ginette, DUTHEIL Françoise, KARADHAJI Pascal, MARSAUDON Hélène, LABROUSSE Sylvie, PRUDENT Jean Maurice, GOSZKA Patricia, CASTELLS Sandrine.

### Ordre du jour :

- Découverte de l'évènement fil rouge à mettre en place lors du prochain Festival des solidarités
- Ebauche du programme du Festival des Solidarités
- Questions diverses

Liliane DURAND PRUDENT ouvre la séance et donne la parole à Guillaume BERTRAND de la Maison des Droits de l'Homme afin qu'il nous communique les différentes propositions élaborées par les participants de l'hackathon qui a eu lieu le weekend du 8 et 9 avril en Dordogne.

Des modalités d'actions ont été suggérées :

- Imprégnation de personnages (M et Mme PATATE ou autres) comme support de communication
- Déclinaison par rapport au modèle d'action de ces différents personnages ou de grands principes comme la paix
- Le personnage pourrait donner une identité à une action de la semaine

Par rapport au « Fil rouge, il y aurait :

- Des rassemblements créatifs
- Une parade
- Des slogans
- Des personnages...

Plusieurs groupes ont travaillé sur le détournement d'affiche, jeux d'énigmes, jeu de piste avec les scolaires (visites guidées à étapes...), des personnages.

Des expérimentations seront testées par les acteurs de la Nouvelle Aquitaine.

Des lignes d'actions « Fil rouge » définitives devront être précisées par le national courant juin.

Le festival des Solidarités est une démarche d'ouverture au monde, c'est l'affaire de tous qui doit être créatrice de lien avec les autres associations, et que chaque collectif porte ses actions.

Suite au bilan 2016, Liliane DURAND PRUDENT fait le constat que pour élargir le public concerné peut-être faudrait-il changer les jours, les heures ? Est-ce que le samedi est le meilleur jour pour toucher parents et enfants ainsi qu'un plus large public ? Si l'on veut que le CLJ et le CME s'intéressent au sujet le jour est-il opportun ?

Guillaume BERTRAND explique les différentes techniques qui se pratiquent ailleurs, ce qui fonctionne et ce qui ne fonctionne pas.

Une discussion s'engage et l'idée d'un forum émerge.

Il faut croiser plusieurs types d'acteurs :

- Plusieurs publics : pour que les évènements grand public « réussissent » il faut de la réflexion, repérer les déplacements dans les espaces ouverts (ex : place), attiser la curiosité, intriguer un large public
- Pas de conférence sèche.

Il faudrait choisir une thématique qui ferait le lien entre les différents acteurs et ou une problématique commune.

Le festival des solidarités répond à deux objectifs :

- Sensibiliser un public non convaincu
- Faciliter la mise en réseau d'acteurs convaincus

De la discussion émerge l'organisation d'une manifestation (style forum des associations) avec possibilité d'achats (poterie, café équitable...), pour croiser le local et l'international, construire les solidarités sous différentes formes autour d'une idée centrale : la rencontre, la confrontation d'idées, le don.

Le forum retiendrait l'approbation de tous, tout en conservant l'idée du festival.

Pour la préparation de la prochaine réunion, on retient :

- Etablir une liste des associations existantes œuvrant dans la solidarité
- Proposer des thématiques qui peuvent faire sens avec les acteurs et développer des synergies
- Mettre en commun des moyens
- Inclure des temps culturels
- Ouverture d'ateliers durant le festival

Le Festival du Film Alimenterre est maintenu durant la période du 17 novembre au 3 décembre 2017.

On retient les dates entre le 15 et le 18 novembre pour la manifestation. L'animateur se charge de mettre des options sur les salles de la Mairie de la sénatorerie et de l'Espace André Lejeune.

Une prochaine réunion des acteurs est fixée au **Jeudi 4 Mai 18h00** - Salle des Mariages de l'Hôtel de Ville.

**Chaque participant est chargé de venir avec des informations et propositions pour répondre aux questions : Qui, Quoi, Comment, Où ?**

Séance levée à 20h30

Liliane DURAND PRUDENT  
Adjointe en charge des Quartiers

Céline MOUROUX BRANDON